
VERBALE ASSEMBLEA GRUPPO DI AZIONE LOCALE ANTICO FRIGNANO E 

DELL’APPENNINO REGGIANO SOC. COOP.  

 

L’anno 2018, il giorno 06 del mese di dicembre alle ore 15,30 presso la Sala Consiliare 

della Provincia di Modena, 3° piano, Viale Martiri della Libertà n. 34, si è riunita 

l’Assemblea Generale ordinaria dei Soci, in seconda convocazione, per discutere e 

deliberare sul seguente                                                                                                                  

ORDINE DEL GIORNO 

1. Comunicazioni del Presidente; 

2. Proiezioni chiusura esercizio finanziario 2018; 

3. Newsletter informativa del GAL 2018 e verifica della volontà dei soci di 

sottoscriverla; 

4. Varie ed eventuali. 

Ai sensi dello Statuto sociale, assume la Presidenza il Presidente del Consiglio di 

Amministrazione Giancarlo Cargioli. Constatato e fatto constatare che l’adunata è stata 

regolarmente convocata, in quanto l’avviso è stato spedito direttamente a tutti i soci, 

come da statuto sociale, il Presidente dichiara l’Assemblea validamente costituita in 

seconda convocazione, essendo la prima andata deserta. 

Sono presenti: Davide Massarini (vice Presidente GAL), Zampini Assuero (in qualità di 

rappresentante delegato di Coldiretti Reggio Emilia), Pasini Giovanni Battista (in 

rappresentanza dell’Ente parchi Emilia Centrale), Buontempi Franco (in qualità di 

rappresentante delegato della  Confcommercio Modena Ascom Modena), Maccaferri 

Ivano (in qualità di rappresentante delegato della BPER Banca S.p.a.), Poletti Marco (in 

qualità di rappresentante delegato della CNA Modena), Ferrarini Fabrizio (in qualità di 

rappresentante delegato della CNA Reggio Emilia),  Michelini Franco (in qualità di 

rappresentante delegato di Legacoop Estense e Legacoop Emilia Ovest), Manari 

Antonio  (in qualità di rappresentante delegato della Provincia di Reggio Emilia), 

Ganassi Roger (in qualità di rappresentante delegato della Confesercenti di Reggio 

Emilia e della Camera di Commercio di Reggio Emilia), Leonelli Fabio (in qualità di 

rappresentante delegato della Provincia di Modena),  Belluzzi Alberto (in qualità di 



rappresentante delegato della Lapam Confartigianato e LICOM Modena),  Gaspari 

Claudio (in rappresentanza  della CIA Reggio Emilia),  Rossi Claudio (in 

rappresentanza della CIA Modena). 

E’ inoltre presente per il Collegio Sindacale, il sindaco Benedetti Massimo mentre 

risultano assenti giustificati i sindaci Carlo Filippi e Federico Bacchiega. 

Il  Presidente chiama il Direttore Elvira Mirabella a fungere da segretario. 

Il Presidente inizia con la trattazione del primo punto all’O.d.G. 

1) Comunicazioni  del Presidente 

Il Presidente Giancarlo Cargioli inizia facendo il punto della situazione sullo stato di 

attuazione del PAL e soffermandosi su alcune azioni. Per la B.1.1.”Qualificazione e 

diversificazione funzionale e organizzativa delle imprese a servizio del turismo” 

comunica che sono state approvate definitivamente le graduatorie dal CDA tenutosi 

proprio prima dell’Assemblea; per la A.1.2.” Promozione e sostegno agli investimenti 

di nuove imprese agricole e non agricole” informa che il 20 novembre si è tenuto 

l’incontro di avvio del progetto dedicato all’autoimprenditorialità e rivolto agli istituti 

superiori del territorio GAL in collaborazione con la Fondazione Golinelli; per le 

misure A.1.3 – Investimenti per la qualificazione dei sistemi manifatturieri di qualità e 

B.1.1.3 –Sviluppo e qualificazione degli esercizi polifunzionali annuncia l’apertura dei 

bandi (dal 19 novembre al 28 febbraio) e la presentazione degli stessi in due eventi a 

Castelnovo Monti il 19 dicembre e a Pavullo nel Frignano il 20, sempre alle 15.00. 

Infine, aggiorna i soci delle cd. Azioni Faro (Misure A2.2.- La Montagna delle cose 

buone e  B.1.2 – “Una palestra a cielo aperto”) e in particolare  sull’incontro avuto il 10 

dicembre con il Direttore di APT Servizi, Burioni dal quale è emerso che le aziende 

partecipanti dovrebbero concentrarsi sui servizi da offrire, lasciando fuori dalla 

costruzione dell’offerta i pernottamenti perché questi vengono ormai gestiti da 

piattaforme internazionali. 

Interviene per conto di Confcommercio, Franco Buontempi  sul tema relativo ai progetti 

Faro, ricordando come, già in fase di presentazione del PAL, si fosse evidenziata la 

necessità di sviluppare azioni finalizzate all' incremento dei pernottamenti, unità di 

misura per la misurazione dell'efficacia delle azioni nel settore turistico.  In particolare, 



ma non solo,  sul progetto "una palestra a cielo aperto" , si erano ipotizzate azioni mirate 

a  promuovere il territorio del GAL quale meta di attività di raduni, ritiri convention, 

eventi sportivi di diverse discipline da parte di società sportive, CRAL aziendali  o altri 

enti analoghi, che possano interessare per più giorni il territorio del GAL: in questa 

direzione dovrà essere ricercata la collaborazione con APT. 

Il Presidente si riserva di aggiornare i soci successivamente all’incontro tecnico  

previsto per il giorno 10/12 con i tecnici di APT durante il quale dovrebbero emergere i 

dettagli attuativi delle azioni Faro. 

2) Proiezioni chiusura esercizio finanziario 2018 

Il Direttore porta  all’ attenzione dell’Assemblea le proiezioni relative al risultato di 

esercizio dell’annualità 2018 e si sofferma sulle voci di costo che, essendo non 

rendicontabili, potrebbero determinare  la  perdita:  

• Ferie non godute dalla dipendente in astensione per maternità a rischio da maggio 

2018 pari a circa Euro 3.000; 

• Costo della polizza assicurativa relativa alla responsabilità patrimoniale pari a Euro 

1.047; 

• Deficit ricorsi al TAR: il Direttore ricorda che durante il 2018  il GAL  ha dovuto 

costituirsi in giudizio tre volte in corrispondenza di tre ricorsi ricevuti. Il TAR 

Bologna, territorialmente competente, pur avendo riconosciuto le ragioni del GAL e 

condannato i ricorrenti al pagamento di quota parte delle spese legali legate alla 

richiesta di sospensiva, non si è espresso definitivamente nel merito. In questa fase, 

quindi risulta un deficit derivante dalla differenza tra le spese legali corrisposte 

all’avvocato che ha patrocinato il GAL e quanto versato dai ricorrenti per una cifra 

pari a Euro 1.918. 

•  Marchi: il GAL continua a pagare le quote di ammortamento di alcuni marchi (es: 

patata di Pian della Gotti) acquistati nei precedenti periodi di  programmazione per 

un costo da imputare pari circa Euro 300.  

A queste voci deve essere  sottratta una sopravvenienza attiva di circa € 775: la perdita  

ammonterebbe quindi a  Euro 5.490 circa. 



Sono invece ancora in fase di valutazione due crediti pregressi: uno verso il Consorzio 

Valli del Cimone pari a € 2.900 e l’altro verso il Comune di Marano per Euro 2.000. 

3) Newsletter informativa del GAL 2018 e verifica della volontà dei soci di 

sottoscriverla 

Con l’obiettivo di trovare comunque una soluzione alla copertura dei costi non 

rendicontabili, il Presidente propone ai soci di confermare anche per il 2019 la 

sottoscrizione della newsletter informativa su finanziamenti comunitari e nazionali 

bimestrale che il GAL ha realizzato per il 2018. 

Il Direttore mostra l’elenco dei soci che l’hanno sottoscritta l’anno precedente: in totale 

23 su 38 per un totale versato di Euro 6.900. Si apre la discussione tra i presenti. 

ai limiti.  

Franco Michelini  in rappresentanza di Legacoop Estense e Legaccop Modena Est 

dichiara la disponibilità delle cooperative da lui rappresentate  ad aderire alla newsletter 

informativa.  Ganassi interviene per esprimere la volontà di Confesercenti Reggio 

Emilia di sottoscrivere la newsletter e, allo stesso tempo, l’impossibilità della Camera di 

Commercio di Reggio Emilia, sempre dallo stesso rappresentata, di aderire in continuità 

con la precedente annualità. 

Il Presidente dell’Ente Parco Pasini esprime la perplessità dell’Ente  alla sottoscrizione 

della newsletter in quanto la sua necessità risulta difficile da dimostrare. Propone che il 

GAL offra “servizi aggiuntivi” ai soci e che questi siano individuati all’interno di un 

capitolo di bilancio ben determinato degli Enti Pubblici soci del GAL. Il Direttore 

interviene ricordando che  qualsiasi attività aggiuntiva svolta da parte dei dipendenti del 

GAL comporta lo scomputo dalla contribuzione del programma LEADER dei relativi 

costi di personale necessari all’attività che si andrebbe ad individuare: da questo punto 

di vista la redazione della newsletter rappresenta un carico organizzativo limitato 

comportando uno sforzo di  alcune ore mensili dell’addetto all’animazione e del 

direttore mentre altre ipotesi aggreverebbero troppo il carico di lavoro della struttura già 

ai limiti. Interviene poi Zampini che esprime l’adesione da parte dell’associazione 

rappresentata alla sottoscrizione della newsletter ribadendo che  questa rappresenta 

l’unica soluzione accettabile dal punto di vista della decurtazione dei finanziamenti che 

il GAL deve sostenere a fronte dell’esercizio di attività che non rientrino nell’attuazione 

della Misura 19 del PSR. 



Il Dott. Leonelli, in rappresentanza della  Provincia di Modena si riserva di verificare la 

possibilità da parte dell’ente da lui rappresentato di sottoscrivere la newsletter: stessa 

posizione espressa anche da Antonio Manari in qualità di delegato della Provincia di 

Reggio Emilia.   

Marco Poletti per CNA Modena e Claudio Rossi per CIA Modena confermano 

l’adesione alla newsletter per il 2019 ma esprimono disappunto rispetto al fatto che gli 

Enti Pubblici soci del GAL non riescano a fare altrettanto. 

Considerando le posizioni espresse durante l’Assemblea, viene deliberata la adesione 

alla newsletter informativa e il versamento della corrispondente quota di 

sottoscrizione che,  per il 2018, è confermata in Euro 300 IVA esclusa. 

Il modulo di adesione  dovrà essere inviato al GAL entro il 21/12/2018 da parte dei 

singoli soci; successivamente il GAL   provvederà ad emettere apposita fattura. 

Infine, non essendovi null’altro da discutere, il Presidente dichiara chiusa l’Assemblea 

alle ore 16,45 previa lettura ed approvazione del presente verbale. 

 

Il Segretario       Il Presidente 

        Elvira Mirabella                           Giancarlo Cargioli 

                                    


